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Hoje é dia de
Carrossel na
escola Luiz

Franzói, no
bairro
Bateias

Obra parada na Dolores Krauss
.. #

As obras da quadra
coberta de esportes da
Escola Dolores Krauss, no
bairro Figueira, estão
paralisadas desde agosto. O
motivo é a falta de

segurança, verificada
. ,

depois que dois operários
sofreram um acidente. De

acordo com o engenheiro
civil da prefeitura, Elio
Fuck, responsável pela
fiscalização da obra, o
acidente ocorreu devido a

imprudência dos

empregados da empresa,
porém ele afirmou que
antes do acidente a

prefeitura já havia

notifica�o a empreiteira
sobre a falta de segurança
de trabalho no local. As
obras da quadra iniciaram
em março e tinham um

prazo de três meses para
serem concluídas.
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EDITORIAL
!

A solidariedade
Em recente estudo a Fundação

Abrinq pelos Direitos da Criança, de
finiu-se "o voluntário como ator social
e agente de transformação, 'que presta
serviços não remunerados em benefí
cio da comunidade; doando seu tempo
e conhecimentos, realiza um trabalho

gerado pela energia de seu impulso
solidário, atendendo tanto às necessi
dades do próximo ou aos imperativos
de uma causa, como às suas próprias
motivações pessoais, sejam estas de
caráter religioso, cultural, filosófico,
político, emocional". E quando nos re
ferimos ao voluntário contemporâneo,
engajado, participante ê consciente, di
ferenciamos também o seu grau de

cemptometimento: ações mais perma
nentes, que implicamemrnaiores com
promissos, req�ere)ll um determinado

tipq de voluntário, e'po'dem, Ievá-lõ
lincll.lsive a uma "profissiol1aJização voo;
ntária"; exist7m ta -

ais, esporádicas,
.

de.in
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ASSUNTO DA SEMANA
O que você fazpara
economizar água?

Eu deoo!<{lé'·inolhar a
rua, lav1lf'à carro e as

calçadas. Mas isso
atrapalha porque daí dá.
muito pó. InêsWirt,
aposentada, bairro
Gasparinho.

Por enquanto não está
faltando água no meu

bairro. Mas tomo cuidado

para economizar o quanto
posso. Márcio Ostin,

autônomo, bairro
Belchior.

Me preocupo com a falta
de água. Por isso tento
economizar usando menos

água pra lavar a louça e

também deixo de lavar as

calçadas. Simone Tomé,
Costureira, llhota.

�.
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LEITOR

O que, faremos com nossos pequenos anjos?
Trabalho fora em horário integral,

tenho dois filhos. No começo deste ano

letivo, devido ás novas normas de ensino,
fui comunicada que meu filho, de 5 anos,
teria mais um ano letivo na creche da rede

pública. Fiquei feliz porque trabalho fora
e sabia que meu filho estava bem cuidado
e poderia trabalhar sem preocupações.
Agora fiquei sabendo que meu filho
deveria iniciar na pré-escola e que sua

vaga na creche passaria de período integral
para meioperíodo.

E agora, o que eu faço? ou melhor, o
que todos esses pais que também foram

pegos de surpresa irão fazer? Qual a
solução para o problema desses pobres
pais que não podem deixar de trabalhar

porque senão não podem alimentar nem

agasalhar e calçar seus filhos?
Quem, hoje em dia trabalha como

assalariado tem condições de pagar os

preços absurdos que as creches

particulares cobram? E a pré-escola, que
deveria funcionar dentro da escola e não

dentro do CDI, como fica? De uma coisa
tenho certeza, sorte de quem é funcionário

público, que não precisa ter esse tipo de

preocupação; pois agora estão querendo
começar o plantão nos CDIs, só no dia 22
de janeiro. E os pais que trabalham de
dezembro a dezembro, o que fazem? As

Parabéns!
Parabéns pelo sucesso! Fiquei feliz

ao receber o "Jornal Metas" no

sábado pelamanhã. Gostei em especial
da coluna onde podemos encontrar e

agendar cinema, teatro, shows.

escolas e os CDIs param no final do ano,

claro, os funcionários "coitados", precisam
de férias. Mas, e os pais, o que fazem,
chegam no emprego e dizem que não

podem trabalhar porque não. tem onde
deixar seus filhos? Com certeza é
demissão na certa. Também ouvi falar que
a escola não tem mais como abrigar as

crianças da pré-escola e que por isso as

mesmàs estão sendo encaminhadas para
os CDIs. Isso é problema que nós pais,
temos que resolver? Não, é um dever do

município resolver tais questões? E as

crianças que não terão vagas na pré-escola,
(porque muitos ficarão sem vagas com

certeza), já entrarão na escola sabendo
menos que as outras que a freqüentaram.
Porque antes dessas leis embaraçosas, as
crianças eram encaminhadas do CDI direto

para a pré-escola e agora, como não haverá

vagas para todas, apré-escola já não émais
tão importante (na cabeça de alguns,
claro)? Sempre contribuí com as

mensalidades da escola e CDI, mesmo
sabendo que não era obrigatório, mas
agora, depois disso tudo, chega! Vou fazer
valer meus direitos.

Débora Regina Ferreira
Gaspar

Parabéns a toda equipe!

Sandra Mara Hostins
Coordenadora do Colégio Madre

Francisca Lampel

Um sensor dadetecção de veículo foi instalado na Avenida.Duque de

Caxias, no semáforo que (Já aeessoac'bairro'São Pedro. Esta é mais
uma medida tomada pela Ditran, em tentativa de diminuir os

congestionamentos. iif

Você também pode ajudar a fazer essa coluna. Mande a imagem de um fato que você acha que é notícia.
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• Ética - A partir da próxima semana,

o deputado Edinho Bez vai ter que
mudar sua estratégia de marketing
pessoal e deixar um pouco de lado suas

aparições na tribuna. Foi indicado pelo
PMDB na Câmara para integrar o

Conselho de Ética da Casa e como

titular.

• Frutas - OMinistério daAgricultura
prorrogou até sexta-feira, 17, o prazo
de solicitação de cadastramento de

exportadores de frutas destinadas à

União Européia.

• Fraudes Aposentados e

aposentadas! Fiquem espertos: Entrou
na pauta do Congresso o alerta do jornal
carioca "O Dia" . Falhas no sistema de

concessão de crédito consignado do

INSS dão brechas para fraudadores

burlarem o cadastro oficial e utilizarem

ilegalmente dados de aposentados e

pensionistas.

• Liderança - Na iminência de perder
os anéis, o PT está tratando de preservar,
pelo menos, os dedos. A senadora Ideli
Salvatti está agendando um encontro da
bancada do PT no Senado com o

presidente Lula e uma das reivindicações
em pauta será a retomada da liderança
do governo, apartir do próximo ano, por
parlamentar petista. Hoje quem

desempenha a função é o senador
Romero Jucá do PMDB/RR.

• Crescimento - O ministro da

Fazenda, Guido Mantega garante
possuir a fórmula capaz de fazer a

economia do País crescer 5% a partir
do próximo ano. Já o Instituto de

Pesquisa Econômica Aplicada (Ipea),
calcula que este índice será atingido
somente daqui há dez anos, "mesmo

que promova melhorias no cenário
econômico" .

• Sem voto - Conforme o previsto,
por causa do feriado de quarta e do
atraso em mais de 500 vôos, Câmara
não conseguiu quórum e embarrigou,
mais uma vez, o reajuste dos

aposentados.

• Predileto - Omagnatado aço, Jorge
Gerdau, um dos prediletos de Lula

para a composição do novo ministério
tem audiência com o presidente nesta

terça-feira.
e-mail: arthur@digitalabc.com.br

Revisão: Sindico de Lima Junior
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Política
Vereadores pedem
mudanças na Maratona • Homenagens - Para comemorar os cinqüenta anos

de história e pelos relevantes serviços prestados
-

à

comunidade, o LegislativoGasparense homenagearáem
Sessão Solene no dia IOde dezembro às 19h 30 min na

SociedadeAlvorada, à IgrejaMatriz São PedroApostolo,
oHospitalNossaSenhora doPerpétuo Socorro (Hospital
de Gaspar), a Rádio Sentinela do Vale e a Unidade de

Saúde do Centro. NaOportunidade o Repórter daRádio
Sentinela do Vale, Jota Aguiar 'estará homenageando
algumas personalidades daregião com o troféu Jornalista
Léo. Dando seqüência será servido um Jantar
beneficente por adesão. Participe você também.

da Maratona Internacional de de 42 km.

"Estamos sugerindo as

mudanças para que Gaspar
também participe da organização
da Maratona e não sej a apenas

coadjuvante", defendeu Kleber

Wan-Dall, assessor da presidência
da Câmara de Vereadores de

Gaspar.
Não são apenas os vereadores

de Gaspar que pensam assim.

Muitos moradores reclamam do

fato da Maratona passar pela
cidade e causar tantos transtornos

e apenas levar o
-

nome de
Blumenau. Neste ano, a Maratona
Internacional de Blumenau foi

realizada no dia 5 de novembro e

houve uma grande polêmica em

torno do horário da prova.
A princípio, a organização do

evento pretendia realizar uma

prova noturna, um fato inédito no

País em termos de corrida de rua.

No entanto, oDeter (Departamento
de Transporte Rodoviário) não

autorizou o fechamento daRodovia

Jorge Lacerda à noite, além do que
havia uma preocupação da própria
Polícia Rodoviária Federal com a

segurança de motoristas e atletas.

Blumenau. Na sessão da última

terça-feira (dia 14), os vereadores

assinaram uma indicação sugerindo
a troca do nome do evento ou a

alteração do percurso. No entender
da Casa Legislativa, a corrida

deveria se chamar Maratona

Internacional do Vale do Itajaí e não
Maratona Internacional de

Blumenau já que o percurso passa

pelas cidades de Gaspar, Ilhota e

Itajaí. Os vereadores querem que os

municípios também participem das

decisões, como a data e horário da

realização da prova.
"Se essas reivindicações não

forem acatadas, o percurso da
maratona deveria ser restrito à
cidade de Blumenau", entende

Ricardo Fernandes Neto (PSDB), o
Brasil) um dos vereadores que
assinou a indicação.

Ele disse ainda que a realização
da prova mobiliza toda a região do
Vale, pois a interdição da Rodovia

Jorge Lacerda acarreta enormes

prejuízos à população. Além disso,
o vereador lembrou que uma

grande quantidade de lixo é

deixada durante o percurso demais

• Desinteligência - Para algumas lideranças locais, até
entre atuais integrantes da administração municipal, a
posição do PMDB gasparensepode ser um sinal de falta
de maturidade, dizem que estão esquecendo de pensar
num processo eleitoral que se avizinha. Em 2008 com

.

quem os peemedebistas pensam em contar? O PP deve
estar unido ao PT e buscando a recondução de Celso
Zuchi à prefeitura. O PSDB se mostra o parceiro de

primeirahora, oPFL está alinhado aoPMDB e ao PSDB
no Estado, acredita-se que não deve ser diferente aqui.
Mas uma eventual disputa em separado pode facilitar
para o PT. Eleição se ganha preparando terreno. Luiz

Henrique deu aula disso.

Brasil: percurso restrito a Blumenau

•
'

'Ii.fI•iM1i!!l1
A polêmica em torno da
Maratona Internacional de
Blumenau é grande. A
Câmara de Vereadores

,

I

resolveu esquentar as
discussões.

• Melhor assim - Até mesmo no feriado (última
quarta-feira) o pessoal da Ditran, mostrou preocupação
e responsabilidade, foram pra rua cuidar de melhorar as

condições do Trânsito na Cidade. Estiveram mudando
novamente o tempo e fechamento naquela sinaleira
defronte a ChalicoMotos na avenida das comunidades,
agora ela fica fechada somente 26 segundos e não mais
50 segundos como antes. Melhorou com certeza, mas

""-

ainda pode ser diminuido ou até mesmo nem precisaria
fechar.

A CÂMARA DE Vereadores de

Gaspar decidiu entrar de vez na

polêmica que envolve a realização

• Sugestão - Outro meio mais batata e seguro para o
Poder Público Municipal res9b�r parte dos problemas o>;.

e amenizar os constantes acidentes que vêm acontecendo
nos acessos na Avenidà das Comunidades, para o

Gasparinho e retomo para o Centro e acesso da Rua
Arnoldo Schramm para aMargem Esquerda ou sentido

Blumenau, próximos ao restaurante Mancilo, seria a

construção de um trevo naquele local. Pense Nisto,

fosse Brasília, que é lugar neutro.
O encontro conta com a

reprovação ostensiva do presidente
do Senado, RenanCalheiros (pMDB
AL). Luiz Henrique queixou-se
muito da interferência de Renan e

explicou que não se trata de uma

reunião contra o governo. "Que
história de campo neutro é esta, se

eu estou com boa vontade com o

governo" - reagiu Luiz Henrique.
Estão participando da reunião,

além dos anfitriões Luiz Henrique e

Eduardo Pinho Moreira, os

governadoresAndréPuccinelli (Mato
Grosso do Sul), Roberto Requião
(Paraná) Germano Rigotto (Rio
Grande do Sul), e o presidente

Quatro governadores do PMDB

desistiram de participar do encontro

promovido pelo governador Luiz
Henrique para discutir; entre outros

pontos, a relação com o governo Lula.

Na quinta-feira (16), os

governadores eleitos Sérgio Cabral
Filho. (Riode Janeiro), Marcelo
Miranda (Tocantins), Eduardo Braga
(Amazonas) e Paulo Hartung
(Espírito Santo) avisaram que não vão

participar do encontro, que iniciou
ontem (17) e encerra hoje (18) em
Florianópolis. Dois dos quatro
governadores que recusaram o

convite, Paulo e Sérgio, chegaram a

ponderar que seria melhor

reprogramar a reunião, e que a sede

• De Olho - A população de Gaspar tem reclamado
muito ultimamente da situação das estradas de chão,
que não recebem macadamização e patrolamento
adequado. Por outro lado tem visto com freqüência a

Patrola em estradas e terrenos particulares, a reportagem
do Jornal Metas flagrou duas situações dessas nos

ultimas dias. É o tal do favorzinho ... "Garantindo quem
sabe u?l projetinho, um peixinho ... ", e assim vai ...

Fiquem espertos, o povo não é tolo.
-

e-mail: pimenta@jQrnalmetas.com.br

LHS não conseguiu reunir governadores

nacional do partido, deputadoMichel
Temer (PMDB/SP), que desde o

início apoiou a idéia do encontro.

Jl Be!apóia a instalação do CEFET em Çaspar
CEFET- Centro Fede-ral dê Ensino Tecnolóqico

-
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Samae alerta para falta de água

.- .

Deve-se evitar lavar calçadas para economizar água

GASPAR ESTÁ AMEAÇApA, mais
-

uma vez, de sofrer o drama do
desabastecimento de água. A previsão
da meteorologia para este final de
semana é de chuva. Mesmo assim, o

Serviço Autônomo Municipal de Água
e Esgoto (Samae) está alertando a

/

população dos bairros Belchior (Alto,
Baixo e Central), Bateias, Barracão,
Óleo Grande, além da localidade do .

Arraial dos Claudinos para a

possibilidade de interrupção do
fornecimento. Estes bairros e a

localidade do Arraial dos Claudinos

são abastecidos pelos reservatórios de
Belchior e Bateias. O motivo de tanta

preocupação é a escassez de chuvas na

região, fato que já ocorreu no primeiro
semestre deste ano.

De acordo com o diretor presidente
do Samae, Luís Carlos Spengler, o

Cuca, a economia de água se faz
necessária porque a falta de chuva

impede o tratamento da

água, comprometendo,
num primeiro momento,
o fornecimento para as

regiões mais distantes.

"Enquanto não chover,
a possibilidade de faltar

água é iminente, por
isso pedimos à

população que colabore

para o bem-estar de todos", apelou o

diretor da autarquia.
O que está acontecendo, explicou

Cuca, é que as represas que abastecem
as regiões do Bateias e Belchior estão
bem abaixo do seu nível normal. "A

I

água não é suficiente para atingir o

nível necessário da estação de
tratamento de água". Desta forma, o

registro que deveria fechar
automaticamente quando a água atinge
o nível ideal está sendo fechado
manualmente pelos funcionários do

Sarriae.
"Se não houver o fechamento do

registro a qualidade da água fica

comprometida, uma vez que haverá

desequilíbrio na dosagem de produtos
químicos utilizados para o tratamento
- a quantidade de produtos é calculada
de acordo com a passagem de litros de

,

água por segundo (11 litros por
segundo)", informou Cuca.

O fechamento ocorre justamente
para que a água volte a subir na

represa, e em uma ou duas horas o

tratamento possa ser retomado: 'O·
grande problema é que o fechamen-to i
do registro não acontece apenas uma...
vez por dia, e sim duas, três e até

quatro vezes, podendo resultar na

falta de água em algumas residênciàs,
p r i n c i p a I m e n t:e;
naquelas em Iocais
mais altos (morro_s),�
que são as últimas a.

• fi'. 1

serem abastecidas.
Tudo depende do
nível de água da

barragem. Se chover o
nível sobe, mas não

necessariamente o

suficiente para garantir que não irá
faltar água.

Diante deste quadro, o Samae e a

prefeitura estudam a possibilidade de

promover uma campanha de

conscientização junto à população.
"Economizar água não quer dizer
deixar de tomar banho, e sim tomai

um banho mais rápido, evitar lavar o
carro e calçada, molhar a rua,
somente lavar as roupas quando-o
tanque estiver cheio, fechar a torneira
enquanto escovar os dentes ou ainda

quando lavar a louça são medidas
econômicas que a população precisa
ter consciência. A falta de água não' é
um problema só de Gaspar, é mundial
e preocupa. Se existir a consciência

do consumidor, não haverá
desabastecimento de água, a menos

que ocorra uma fatalidade como um

vazamento ou rompimento da rede",
concluiu Cuca.

Luiz Franzói, no bairro

Bateias. É a promessa do
evento deste sábado (dia 18),
que encerra o Programa
Carrossel em 2006. A

iniciativa é da Fundação
Municipal de Esportes (FME)
e conta com as parcerias da

Secretaria Municipal de

Saúde, Secretaria Municipal
de Educação, Fundação Pró

Rim, Iva Escola de

Cabeleireiros, Banda São

Pedro, Biblioteca Municipal
Don Daniel Hostin, Centro
Educativo Maria Hendricks,
Ditran, Policia Militar,
Direção e APP das Escolas e

Associações de Moradores.
A finalidade do Programa

Carrossel é oferecer à

comunidade serviços
utilidade pública, esporte, lazer,
recreação e muita informação.
Tudo de maneira dinâmica e

educativa.
O Programa Carrossel é

desenvolvido nas escolas,
utilizando a estrutura de salas de

aula, quadras esportivas, cozinha
e banheiros, valorizando-as
como referência na comunidade
e como formadora de cidadãos.
No evento deste sábado, a

comunidade do Bateias poderá
particii.ar de brincadeiras,
piscina de bolinhas, cama

elástica, ginástica, esporte,
oficina de pipas, além do Projeto
de Leitura da Biblioteca

Municipal.
Na área de serviços e saúde

serão oferecidos cortes gratuitos

de cabelo, orientações
sobre como evitar

problemas renais,
verificação da pressão
arterial e medição de

peso e altura.
As crianças

poderão brincar nos

jogos infantis dentro
do Ônibus Carrossel -

que foi cedido pela
Secretaria Municipal
de Educação,
totalmente reformado
e adaptado para o

Programa - além de

prestigiar apresen
tações da comunidade
escolar. Neste ano já
foram realizadas oito

etapas do Programa
Carrossel. Crianças e adultos terão acesso a d{vers,SIl{> ,brincac;Jeiras e serviços
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Prefeitura lança
"Natal em Festa"

Coral Santa Cec/1ia encantou a noite do lançamento da campanha "Gaspar Natal em Festa 2006.

Gaspar jâ está preparada para
as comemorações do natal desse
ano. Na última terça-feira (14), a
Prefeitura de

Gaspar,juntamente
com o

Departamento de
Cultura e Instituto
Festinver ti em

parceria com a

Câmara de

Dirigentes Lojistas (CDL), lançou
a' campanha "Gaspar Natal em
Festa 2006". O evento aconteceu

no restaurante Bunge Natureza, às
20h e reuniu autoridades como o

Câmara de Dirigentes Lojistas de

Gaspar (CDL) Hélio de Oliveira e

Secretários Municipais.
Na ocasião,

foram apresentados
aos convidados os

Prefeitura e CDL
lanqaram,
Iclarment , a

oampanha IIQ �
Natal em F fIr

2006"

cartazes, a

decoração e a

programação de
Natal desse ano,

que serão

distribuídos no comércio. Também
mostraram o projeto para o

próximo ano, que deve contar com
a animação de um presépio em

tamanho real.

prefeitoAdilsonSchmitteseuvice Para abrilhantar a noite, o

Clarindo Fantoni, o Presidente da público pôde presenciar a

apresentação de alguns integrantes
da Orquestra da Câmara de
Blumenau e também do Coral
Santa Cecília. Houve também
sorteio de brindes para os

participantes.

Programação
Em Gaspar, a programação de

Natal começa no dia 26 de

novembro, na praça Getúlio

Vargas, às 20h. Entre o cronograma
de eventos estáprevisto oNatal nos
bairros, como também concerto de
Natal e Sábado na Praça Especial.
A chegada do Papai Noel na praça
Getúlio Vargas está marcada para
o dia 6 de dezembro, às 20h.

..

Governador do Rotary
, r ,

no munlclplo
l�/,;

Governador do Rotary (centro e sentado) veio a Gaspar

Os integrantes do Rotary Distrito do Vale do Itajaí
Club de Gaspar receberam (4650), fala da importância
na noite de terça-feira (14) da visita do governador: "é
a visita do governador do fundamental o encontro dos

Club, Sérgio Corrêa. O nossos sócios com o

objetivo do encontro foi governador pois assim

apresentar aos sócios o conhecemos as novas metas
Lema da gestão (2006/ do clube, o projetos para
2007), intitulado: serem encaminhados e os

Mostremos o .Caminho ,
atos que devemos tomar,

"Vim como representante espero também que novas

do presidente do Rotary pessoas se interessem pela
Club Internacional, Willian nossa atividade e venham

Boyd para mostrar aos fazer parte do nosso

rotarianos o lema para essa
.

movimento".

gestão. Como exemplo dos
nossos antecessores

queremos mostrar o

caminho de antigas
realizações para as novas

gerações", explicou Sérgio.
Luciano. Bernardes,

presidente do Rotary Club
de Gaspar, que pertence ao

Um século
Há mais de 100 anos o

Rotary Club presta seu

trabalho para as

comunidades, nas áreas da

saúde, educação, meio
ambiente e outros problemas
encontrados pelas pessoas.

trabalhando na cobertura da

quadra.
De acordo com o Engenheiro

Civil da Prefeitura de Gaspar,
Elio Fuck, responsável pela

,;. "fiscalização da obra, o acidente
"f> ,

devido a i dênci:
r " ; ocorreu evi o a impru encia

dos próprios empregados da
,

empresa responsável peta
construção da quadra, que não
estavam usando equipamento de

segurança e desobedeceram as

normas de, segurança. "Eles·
caíram porque, enquanto
trabalhavam, pisaram em uma

parte do eternit que não possuía
sustentação. As telhas cederam e

ocorreu a queda", explica Fuck.
Antes mesmo dos operários
sofreram a queda, a prefeitura já
havia determinado a paralisação
da obra devido a irregularidades

As obras da quadra de

esportes coberta da Escola
Dolores dos Santos Krauss, no
bairro Figueira, estão paralisadas
desde agosto deste ano. Isto

porque um acidente com dois

operários mostrou que não havia

segurançapara a continuidade do
trabalho. Os operários sofreram
uma queda quando estavam

encontradas pela fiscalização. A
notifi-cação para interromper o
trabalho na construção foi dada
no dia 10 de agosto, conforme a

Diretoria de Comunicação da

prefeitura. Na época, a empresa
contestou a decisão e decidiu

permanecer trabalhando pormais
uma semana, período em que
ocorreu o acidente com os

operários.
A Secretaria de Planejamento

e Desenvolvimento decidiu,
então, contratar um perito para
verificar se os problemas de fato
existiam ou não. No laudo

entregue e encaminhado à

empresa, os problemas foram
confirmados e outros apontados.
Agora, a empresa tem o prazo de
cinco dias para dar uma resposta.
"O correto é a própria empresa

fazer as adequações necessárias.
O próximo passo a ser dado

dependerá da resposta que
obtivermos dos responsáveis.
Mas caso a empresa queira se

isentar da responsabilidade,
medidas judiciais serão

tomadas"; garantiu Fuck.

Investimento
As obras na quadra da escola

iniciaram emmarço e tinham um

prazo de três meses para serem

concluídas. O total do
investimento é de

aproximadamente R$ 149 mil.

Depois de concluída,'a quadra de
esportes beneficiará os alunos
que estudam e a comunidade que
sedia a terceira maior escola da
rede municipal de ensino de

Gaspar.
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Feira incentiva a leitura
EM COMEMORAÇÃO A Semana

Nacional do livro, que aconteceu de 23
a 29 de outubro, a prefeitura de Gaspar
realizará de terça (21) a quinta-feira (23)
o 4° Movimento de Distribuição de

Leitura na Praça e a 2a Feira do Livro de

Gaspar, que irá acontecer das 8h30min

às 19h30min, na Praça Getúlio Vargas.
O evento é organizado pela Secretaria

da Educação, biblioteca pública Dom

Daniel Hostin e Sociedade Amigos da

Biblioteca, Programa Nacional de

Incentivo à Leitura (Proler) e Grupo
Amigos da Leitura, em parceria com o

SESC de Blumenau.
Cinco tendas temáticas serão os

locais onde as turmas de alunos,
previamente agendadas na biblioteca,
serão contempladas com momentos de

leitura, a exemplo do que aconteceu nas

edições anteriores do evento. As tendas

foram batizadas de "Poesia e Mais

Poesia", "Trava Língua, 'Parlenda". e

Adivinhas", "Os Lobos

chegaram", "Histórias de

Arrepiar" e "Somos

Diferentes, e Daí?".
As escolas que não

agendaram horários para

participar do evento

podem e devem ir até a

praça. Em todos os

horários de leitura, uma
tenda estará vazia para atender quem
estiver apenas visitando o evento. Toda

população está convidada a participar de
Feira do Livro, que irá contar ainda com

Feira tem como objetivo criar o hábito da leitura na criança

três livrarias e com três sebos (venda de
livros usados), que
oferecem livros a

preços mais

acessíveis. Estarão à

venda livros de todos

os gêneros de leitura e

para todos os gostos e

bolsos.A Secretaria da

Educação explicou que
a Semana da Leitura

está sendo realizado em novembro porque
nomês de outubro o calendário de eventos
estava bastante "apertado" comRecital de
Poesias e Dia das Crianças.

Tendas serão
uidas na Praça

Getúlio· Vargas par,
,

receber grupos
estudantes

Programação
• 21 de novembro às 8h30min
abertura com o projeto Contadores de

Histórias (SESC) e Nana Toledo

apresentando: Os Gnomos de GNU,
uma adaptação da fábula de Umberto
Eco.
• Dias 21,22 e 23 realização da Feira
do Livro de Gaspar e Distribuição de
Leitura

• Horário da Feira do Livro:
8h30min às 19h30min
• Horários de distribuição de leitura:
8h30min às 17h

Hoje é dia de

ajudar a Casa Lar
O Abrigo Casa Lar Semente do

Amanhã espera a colaboração da

comunidade gasparense nessa

manhã de sábado (18).
Hoje os funcionários da Casa Lar

estarão realizando o II pedágio em

prol do abrigo, das 8h às 12h e

esperam arrecadar o valor de R$ 6

mil.
A atividade será realizada pelos

funcionários da Casa, nos seguintes
pontos: sinaleira da Avenida das

Comunidades (em frente a farmácia

Cristóvão), Círculo, Banco do Brasil

e no bairro 7 de Setembro.

A arrecadação de hoje (18) será

revertida para melhorias e

manutenção do Abrigo Casa Lar,
que hoje.abriga provisoriamente 35

crianças. O dinheiro do II pedágio
será usado para a reforma da parte
interna da obrigo e para a construção
de um prédio, que será utilizado pela
área Administrativa.

O 10 FESTIVAL de Pipas de

Gaspar reuniu mais de 100 pessoas. O

evento aconteceu no último domingo
(12), no Núcleo de Esporte Recreativo

e Lazer, anexo ao Ginásio João dos

Santos.

O evento foi organizado pela
prefeitura de Gaspar, coordenado pela
Fundação Municipal de Esportes
(FME) em parceria com o Centro

Educativo e o Vereador Ricardo Pinto,
o Brasil. Mais de 30 apaixonados pelo
esporte se inscreveram no Festival que
teve ainda uma oficina que ensinou aos

iniciantes a arte de confeccionar pipas.
Perto de 60 pipas foram criadas.

A história

Pipa, Papagaio ou Pandorga é um

brinquedo que voa preso a extremidade

de uma linha ou barbante. Em geral,
tem uma armação leve de bambu uu

madeira, sobre a qual se estica ,uma

folha de papel ou plástico. Os

historiadores 'acreditam que a pipa
tenha sido inventada entre 400 e 300

anos A.C por Arquitas, um grego da

cidade de Tarena.

•
Em outra época, a pipa não era um

�eQB\\I c:

brinquedo. Os Chineses, que
reivindicam para eles a invenção da

pipa, contam que um de seus generais,
Han Sin, inventou a geringonça em 206

A.C, para uso dos militares como

sinalização nas batalhas de campo.
Em 1749, o Escocês Alexander

Wilson usou vários termômetros presos
as pipas para medir a temperatura nas

alturas. Benjamin Franklin, em 1752,
utilizando uma pipa forrada de pano,
demonstrou em um dia de chuva que
nas nuvens existe eletricidade estática,
com isso foi criado o pára-raios.

O inglês Douglas Archibald, em
1883, prendeu um anemômetro

(medidor de vento) à linha de uma pipa
e mediu a velocidade do vento a 360m

de altura. A aerofotografia, com o

auxílio de pipas é muito praticada desde
o fim do século XIX. Guglielmo
Marconi em 1901, usou uma pipa para

erguer uma antena e fez a primeira
transmissão de rádio. No fim do século

XIX e início do século XX, o homem

estava decidido a construir uma

máquina que lhe permitisse voar, nessa

época ele só tinha duas referências de

Alberto Santos Dumont, fez o

primeiro vôo com o seu conhecido l-tJ.
Bis, que nada mais era do que um

conjunto de pipas-caixas acionadas

pp):" ls,ufl�;p'rpprj.a�.forç(j.�. .-1'. i s=r: ;

/,._ l ,l't_.1...� :�t l' " 1 • I , ..!.._' • � .....rt·'r'-t:í"'"l..:t

Festivalmostrou que o esporte de empinar pipas é para todas as idades

vôo, que eram as aves e a pipa. Muitos
tentaram imitar os pássaros com suas

máquinas sem sucesso, outros

tentavam usando pipas. Em 1906,
depois d,e vários testes o brasileiro



Bombinhas na rota do sol
UM LITORAL DE centenas de belas

praias se prepara para mais uma

temporada de verão em Santa Catarina.

A expectativa da Santa Catarina Turis

mo, órgão do governo do Estado que
cuida do turismo, é que mais de 1,5 mi
lhão de pessoas visitem o Estado nos

meses dezembro, janeiro e fevereiro.

Uma dessas praias é especial, pois está

entre as mais visitadas do sul do País -

em média 150 mil pessoas/ano. E a pre
ferência do turista é perfeitamente
justificada, basta dar um pulo' até
Bombinhas para conferir a praia com suas

águas límpidas e calmas, além da ampla
infra-estrutura de hospedagem e farta

opção de gastronomia.
Por essas e outras, Bombinhas é o

único balneário incluído no Guia "O
.

Melhor de Viagem", publicado pela
revista Viagem e Turismo, da editora
Abril. Na edição deste ano, a praia pulou
do sexto para o quarto lugar entre as

melhores.Afama de Bombinhas é antiga,
mas ela só virou destino turístico nacional
e internacional depois que a infra

estrutura chegou por lá. A esburacada e

poeirenta SC-412 hoje é uma bela estrada

asfaltada, que ainda passa pelomunicípio
de Porto Belo onde a família de

velejadores Schürmann instalou o seu

QG depois do retorno da primeira viagem
ao redor do Planeta.

Vila do Farol
A infra-estrutura de pousadas também

mereceu destaque no Guia. A Pousada

Vila do Farol subiu 12 posições no

conceito' dos leitores e agora é a 4a

colocada no Brasil e a primeira em Santa

Catarina

Inaugurada há

pouco mais de
cinco anos,

desde o início a

Bombinhas e o Vila do Farol (centro) foram tnctuiao« no guia" O Melhor de Viagem"
.

' por.rPousada Vila do Farol tornou-se uma sem fio em todos os apartamentos), salas
referência em Bombinhas. de jogos e TV, recreação infantil e adulto

Um verdadeiro cartão-postal. Porém, na alta temporada, portas e janelas com
o que faz da Vila do Farol o destino moderno sistema anti-ruído em PVC, ar
preferido dos turistas é o" serviço condicionado e tvs com controle remoto,
diferenciado, além Ida opção de ser piscina com bar molhado, acesso

também um local para eventos na baixa privativo à praia, com estacionamento e

temporada. segurança 24 horas.
"Estar entre as quatro melhores do Toda essa infra-estrutura é elogiada

Brasil e ser a melhor em Santa Catarina por quem está acostumado a desfrutar da
traduz um pouco QO que se faz o ano hospedagem da Vila do Farol. "Sou feliz
inteiro visando a excelência porque venho aBombinhas todos os anos

operacional", afirma o gerente geral da e me delicio com suas maravilhas, ainda
Vila do Farol, Mário Pêra. A pousada mais aproveitando damoderna estrutura,
oferece sala de eventos para 120 pessoas, funcional e de bons serviços da Vila do

sistema moderno de informática Farol""diz o comerciante deCuritiba PR,
(internet Fernando José de Almeida e Silva.

..

56 apartamentos de luxo

• O que oferece

Bar, piscina e praia, restaurante de

frente para o mar; com serviço a la

carte e buffet's, cadeiras e guarda
sóis, rede wireless para acesso à

internet, roam service, camareira,
café-da- manhã, salas dejogos e de

TV, sala de recreação para crianças e

recreacionistas, home theater, segu

rança 24h, passeios e transfers
(terceirizado com agendamento
prévio) estacionamento.

• Contato
Fone: (47) 3393-9000
Site: www.viladofarol.com.br
Email: reservas@viladofaro1.com.br -

• Como chegar
O acesso é pela BR-I01, no viaduto

para Porto Belo. Da BR-I0l até

Bombinhas a estrada é pavimentada .
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I Fatos Históricos

Em 18 de novenibro'de 1960, o bra-
sileiro Éder Jofre seria o novo cam- 20 - Morre Zumbi dos Palmares

peão mundial "peso galo", vencendo
o mexicano Eloi Sanchez. Um ano

mais tarde, Jofre unifica os títulos dos

galos, ao vencer o irlandês Johnny
Caldwell, tomando-se o único cam

peão do mundo na categoria. Foi elei
to pelo Conselho Mundial de Boxe, o
melhor peso-galo do boxe contempo
râneo, homenagem realizada no edifí

cio daOrganização das Nações Unidas
(ONU) em Nova York, Estados Uni
dos. Éder nasceu no bairro paulistano
do Peruche, em uma farm1ia de boxe

adores. O seu pai o "Kid Jofre" já
havia sido um respeitável pugilista,
passando assim os ensinamentos para
Éder, que logo aprendeu a amar a

"-

18 - Brasil campeão no bõse .

"nobre arte".

19 - Segurança é fundamental

Em 19 de novembro de 1990, é as

sinado o Tratado das Forças da Euro

pa, entre os líderes da Organização do
Tratado do Atlântico Norte (OTAN) e
do Pacto de Varsóvia, em que acabam

com armamentos atômicos' e deixam

de se encarar como adversários. O
momento é considerado um dos mar
cos finais da Guerra Fria. Os signàtá
rios do documento deixaram de se en

carar como adversários e passaram a

considerar a

indivisível
segurança _�(,lmo

"'o
..

Agende-sei

Programação 9Ut4i&1I
18 e 19 de novembro

Blumenau:

GNCNeumarkt 1 - Jogos Mortais 3
- 14:30 - 16:50 - 19:00 - 21:10
GNC Neumarkt 2 - Os Infiltrados -

15:00 - 18:40 - 21:30

GNC Neumarkt 3 - Um Cara Qua
se Perfeito - 14:00 - 16:00 - 18:00 -

20:00 - 22:00
GNC Neumarkt 4 - O Segredo dos

Animais - 14:10 - 16:10 - 18:10 -

20:10
GNC Neumarkt 5 - O Bicho Vai

Pegar - 14:20 - 16:20
GNC Neumarkt 5 - O Sacrifício -

19:10 - 21:20
GNC Neumarkt 6 - Deu a Louca na

Chapeuzinho - 14:40 - 16:30

GNC Neumarki 6 - O Grande Tru

que - 19:10 - 21:40

Sujeito a alteração sem prévio aviso

Em 20 de novembro de 1695,morre
degolado o Zumbi, do Quilombo dos

Palmares (localizado na atual região de
União dos Palmares, Alagoas), denun
ciado por um antigo companheiro. Ele
comandava os escravos do local que

.

diziam que era a Terra da Promissão.
Foi o último líder da resistência do mai
or quilombo que a história do Brasil já
conheceu. Zumbi é hoje, para a popu
Iaçãobrasileira, um. símbolo de resis

tência. Em 1995, a data de sua morte

foi adotada como o dia da Consciência

Negra.

21 - A queda de Fujimori

Em 21 de novembro de 2000,
.
Alberto Fujimori é destituído do cargo
de presidente do Peru. É um engenhei
ro agrônomo e político nipo-peruano
que ocupou a presidência do Peru de

28 de julho de 1990 a 17 de novembro

de 2000. Em 14 de setembro, a oposi
ção divulga um vídeo em que o asses

sor de Fujimori, VladimiroMontesinos,
suborna um deputado da oposição para
que ele apóie o governo. Vladirniro

estava comprando um deputado oposi
cionista por 15 mil dólares. Com as evi

dências, o Congresso o retira do cargo.

i sempre aparece.
,
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sil 2006, �no parque Vila Germânica

Domingo (19)

Blumenau - Festival Automotivo

Teatro, festas '4#40t·k_ Protuning Brasil2006, no parque Vila

Germânica.

Sábado (18)

Gaspar - Jungle Club -Festa 'Keep
Walking. Presença do Dj residente
Eduardo e animação da banda

Elektra.

Bingo daAPAE, às 14h no Salão Cris

to Rei.

Luis Alves - Futsal Catarinense,
Malwee x Colegial Florianópolis, às
20h30min, no Ginásio de Esporte da

Fenasa.
.'

�

,
.

Blumenau - 'Luau de Verão naD 'lay
Club Extreme Fun. Open bar e entra
da free para elas até 01h.

Camorra Bar Fun - Festa The Ladies
First. Entrada free e open bar para
elas até OO:OOh

Festival Automotivo Protuning Bra-

Blumenauj- O (llte l?'átt Ser Quando
Crescer?; 'Apresy:fuç��'�de dança dos
alunos dá professora Franciane Philippi

. às 17h30min', no ílátro Carlos Gomes.

Segunda-feira (20)
-r- .-,-

Blumen��'; Palestra Sàúde no Brasil
- Panótá�as· e Persiectivas com o mé

dico�arili�iogist'!rJJx-ministro da Saú-
'de, A:di,b, IáJent& às 20h, no Teatro

.
.

'

' �., � �.� í. .:f � �-
.

Carlos Gom."ejnl' ..
.

Terça-feira (21)

Itajaí - Show Beneficente Banda Ne

gro Joe, às 21h, no Teatro Municipal.

Quarta-feira (22)

Blumenau - Apresentação de balé dos
alunos da Escolinha de ArtesMonteiro

Lobato, João e Maria, às 20h, no Tea-

tro Carlos Gomes.

Itajaí - Espetáculo de Dança "Made
in Brasil", às 19h30min, no Teatro

Municipal.

Quinta-feira (23)

Blumenau - Clube do Samba na
. D�{�';y Club Extreme Fun. Show com

! cis'famaradas e convidados.

Sexta-feira (24)

Blumenau - Peça teatral "Um Ma

rido Ideal", comédia de.OscarWilde

adaptada por Pierre' Laville e

traduzida porMiguel Falabella, com
Herson Capri, Silvia Pfeifer e gran
de elenco, às 20h30min, no Teatro
Carlos Gomes.

, .

_v�· ,,)
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�

Brusque - Show da dupla Sandy e

Junior, às 20h em comemoração
ao aniversário das lojas Havan.

Entrada gratuita.

Balneário Camboriú - Ibira -

Atração lnternacial Bob Sinclar,
cantor da música "Fell The Lave
Generation" .
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. 11 Joice e Adriano
No dia ,

. niais
uniram-se nos laços matnIUO

d
com celebração na CapelaN.

S. a

Glória noBraço do
Baú. J; fe�ta:�

comemoração foi no salao e es

C la Felicidades ao casal,
tas da ape .

. ,

e que vocês sejam
sempre felizes.

Com confraternização na Ass. da

Lince: Bruna comemorou entre

familiares sua Ia Eucaristia recebi
dano dia 12.

Amanhã, 19,MarcoAntônio
da Silva estará comemorando

seus 5 aninhos e promete muita

descontração. Confira fotos do

evento na próxima edição.

A 1 a Comunhão de
Lucas"Colzani
foi realizada no dia 12.

Os pais Maria
Crescencia e Antonio
reuniram familiares na
Churrascaria Raul' s

para confraternizarem
este momento.

Com celebração na Capela São José, hoje, 18, João
Vitor Wilbert receberá sua la Eucaristia. Seus pais
Luciana e Ivo, a irmãzinha Julia e familiares estarão con- t

:ll
fraternizando em sua residência este passo na vida religio- �
sa. Nesta mesma ocasião, irão comemorar os 71 anos de 8

_ Maria Wilbert. Felicidades a toda família!!!

1 L·
. Vilmar C. de nna

Nodla 16,
. adodesua

(Kidi) trocou de ldade ao 1
""

Marcileni para completaresposa ndo 8
a felicidade estão comemora

meses de casados.

Alessandra também re

cebeu sua Ia Eucaristia no

dia 12. Familiares e amigos'
reuniram-se na Ass. da"

Malwee para comemorarem.

Hoje, 18, Sinilda
Maria L.
Schmitt comple
ta 60 anos. O esposo "
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"Te amamos demals ..

Divulgação

Na noite de lançamento, GasparNatal
em Festa 2006, no Restaurante Bunge
Natureza no dia 14, Dona Dica e

Sr. Evaristo receberam uma or

quídea das mãos da 1 a dama Jaqueline
e do prefeito Adilsom Schmitt pelos
seus 53 anos de casados completados
neste mesmo dia. Casal este, merece
dor de homenagens "por ter uma
trajetória histórica em nossa cidade.
O Jornal Metas e Rádio Sentinela na

,
".

pessoa de Jota Aguiar, estiveram em

loco e fizeram toda cobertura do even
to,

Por Juliana P.
Z. Deschamps

• Café com Bingo
É hoje, 18, no Salão Cristo Rei, o tra
dicional Café com Bingo promovido
pela APAE de Gaspar com apoio do

Clube de Mães Voluntárias do Amor.
Terá desfile de moda com alunos da
escola especial. Eliana Modas, Raby
e a loja Tralalámoda infantil são quem
darão a dica da moda verão/2007. Não

percam!!!

• Baile

Hoje, baile com Ivonir Machado na

Soco 9 de Agosto. Ingressos antecipa
dos na Xodó Süí"n. Uma promoção da
Soco 9 de Agosto com apoio da Chur
rascaria Toni. Participe!

• Agito no sábado

Keep Walking na Jungle Club em

" Gaspar - Keep WaIking.
Luau de Verão, D'Lay Extreme Fun
em Blumenau. Elas têm entrada Free,
exclusividade no Lounge Bar e bebi
da na faixa até Ih. Para eles tem Dose

Dupla de Bacardi à noite inteira. De

coração temática, mesa de frutas e

muito mais... "Na pista
DJ Junior Skaruzy DJ Marcelo M. vs
Dennis Julian. No Lounge Bar Os
Kamaradas
abertura com o grupo OsAfobadinhos,
The Ladies First, na Rivage Dance
teria - Blumenau, entrada free e open
bar para elas até OOh, DJ Drika e DJ
Puff.

"

• Niver
As amigas Priscila e Cristina come-

moraram no fim de semana seus ani
versários com muita alegria ao lado
de seus namorados na praia de

Bombinhas, Cris aniversariou no dia

12, e Pri hoje, 18. Felicidades às
duas!!!
"Amizade é algo raro, por isso deve
mos cultivar o que temos de melhor."

• Não esqueçam•••

Com duas edições por semana, você

pode mandar sua foto ou nota até o

meio diade segunda-feira, para edição
de quarta, ou até aomeio dia de quinta
feira, para edição de sábado: Enviar

para a redação do JornalMetas OlI pelo
e-mail juli@jornalmetas.com.br.Um
ótimo fim de semana...

\ 3332- 1



CULTURA &
__ LAZER

Cachorro-quente
francês

Ingredientes, para uma porção:
1 salsicha, tipo vienense
150 g de queijo gruyêre ralado
1 colher (sopa) de manteiga
2 colheres (sopa) de leite
4 colheres (sopa) de creme de leite,
fresco
2 colheres (sopa) de queijo parmesão
ralado

1 baguetinha

Modo de preparo:
Ligue o forno em

temperatura mé

dia (180 graus).
Faça um corte so

�----� bre a baguete no

sentido do comprimento, deixando
uma margem de 2 cm de cada lado.
Reserve. Leve uma panela média

com água para ferver. Acrescente a

salsicha e cozinhepor 5 minutos. En

quanto a salsicha cozinha, prepare o
molho de queijo. Coloque amantei

ga numa frigideira antiaderente e

leve ao fogo baixo para derreter.
Acrescente o queijo gruyêre, o leite
e mexa até que fique completamen
te derretido. Acrescente o creme de

·leite e continue mexendo até obter

uma pasta lisa e uniforme. Coloque
a salsicha dentro do pão e jogue o

molho de queijo por cima. Polvilhe

queijo parmesão e leve ao forno pré
aquecido por 10 minutos ou até que
comece a gratinar. Retire do forno e

sirva imediatamente.

JORNAL METAS fIIIl...
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Terno de Reis arrecada

para "Natal sem fome"
o SEGUNDO FESTIVAL de Terno de

Reis, promovido pela Conferência

Vicentina de Gaspar, aconteceu no últi

mo sábado (11) no Salão Cristo Rei. O

Festival ajudou a arrecadar fundos para
a campanha "Natal Sem Fome", coor
denada pelo Frei Alex.

Segundo o coordenador do Festival,
.

André Waltrick, cerca de 700 pessoas

prestigiaram o evento, que seguiu ma

drugada adentro. Foram mais de 500

pagantes, e metade da renda foi doada

para a campanha "Natal Sem Fome", a
outra metade foi destinada a pagar as

despesas do Festival.
O evento reuniu a sociedade

gasparense em uma noite marcada pe
las belas apresentações dos 14 grupos e

duplas que subiram ao palco.
Um dos momentos mais bonitos foi

durante a apresentação dos irmãos

Reinert, ele� têm deficiência visual e to-

cam acordeom, emocio
nando a platéia. Outro mo-
mento marcante foi a apre
sentação do boi-de-mamão
que animou o público.

Os grupos folclóricos

resgataram a cultura açori
ana durante suas

performances. "A cultura

Açoriana estava muito es-

quecida na nossa região, o festival foi
uma maneira de resgatá-la", afirmou
JoceniraWaltrick, coordenadora da Pas
toral da Criança de Gaspar.

Este ano o evento foi gravado com o
. intuito de produzir um Cd com as músi-

Festival

Lança uma das mais belas obras de sua
carreira CD Lee Andrade
"Mensagens de Otimismo".
Nada mais digno, nestes tempos onde o
ódio e violência campeam por todos os
recantos, surgir alguém competente,
responsável como é Lee Andrade para.
lançar um CD valioso que semeia paz,
amor, otimismo por todos os lares.
Você vai adorar! É comprar e se

emocionar. Um lançamento Lee Andrade
Produções. Apoio: Nativa FM, Jornal
Metas Prefeito Adernar Felisky e Vereador
Vanildo Reichert de Ilhota.

Evento vem se tornando tradição em Gaspar e participa de campanhas solidárias

cas das apresentações, que em breve

estará àdisposição de quem tiver inte

resse em adquiri-lo.

São tocadores que entoam cantos alu

sivos, chamados "Ternos de Reis", com
violinos, rebecas, violas, louvando o

nascimento de Deus menino, eles visi-

Terno de Reis tam algumas casas e freqüentemente im-
O Terno de Reis é uma provisam versos homenageando o dono

festa popular de caráter re- da cãsa visitada.

ligioso e de origem portu- As canções, a maioria com temas

guesa, que mantém-se viva religiosos, realizam o ritual da visitação,
nas manifestações folclóri- onde na verdade o propósito, ao contrá
cas de muitas cidades. rio dos Reis da tradição, não é o de le-

Geralmente inicia-se var presentes, mas de recebê-los. Os vi

nas vésperas no dia 25 de sitantes recebem em troca pelas
dezembro e vai até 6 de janeiro. É um cantorias, comida, bebida e ajuda para a

festejo natalino de evocação da visita festa.
dos três reis magos ao menino Jesus

� .os foliões de Reis imitam os Reis

com apresentação de músicas e danças Magos, Baltazar, Belchior e Gaspar, que
como o terno de Reis, o rancho e o viajam guiados pela estrela de Belém

bumba-meu-boi. para dar boas-vindas ao Menino Jesus.

o espaço Open Air, onde o barman

Samuka prepara vários drinks, co
quetéis e batidas. O novo empreen
dimento está sob à responsabilida
de do empresário brusquense
Cristiano Zimermann, que já atua

no ramo de entretenimento há sete

anos, à frente das casas noturnas

Komittê, Zap Music Hall, e o tradi
cional Velho Oeste Bar.

Agora, com a Wanna Music &

Fun, Cristiano espera poder tornar
o empreendimento em um ponto de

encontro entre os jovens da região,

emocionou
o público
presente

Wanna Music & Fun é a nova opção de

agito na noite da juventude de Gaspar
Gaspar e região contam com uma

nova opção de lazer: aWanna Music
& Fun, que abriu suas portas ontem

(17). A abertura da casa noturna pro
mete para a cidade um novo concei �
to de diversão, com ótimos DJ's,
bandas de qualidade, além de um

ambiente agradável e muita gente
bonita.

Para a noite de inauguração, uma
super festa foi preparada, surpreen
dendo a galera que curte a noite. Na

boate, além do DJ residente da casa,

Bonna, o DJ Handerson, do Baturité,
'comandou o som. No bar, a grande
atração da primeira festa da Wanna
foi a banda Carta Fechada, conheci
da do público da região.

Entre as novidades da casa, está

assim como proporcionou com as

festas promovidas nas casas

noturnas brusquenses.
A nova boate de Gaspar fica na

Avenida das Comunidades, n° 125.
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Uma bebida bem brasile
o engenho de cachaça funciona há 44 anos em

Gaspar. Ele foi construído por VitorWilbert, já falecido.
Os filhos, Cláudio e Ivo, continuaram na atividade que
é o principal sustentodas suas famílias e já ensinam
os filhos essa arte secular. A cachaça produzida por
eles é famosa na região de Gaspar.
UMA TRADIÇÃO NO

município de Gaspar garante o
.

sustento de centenas de famílias há

várias gerações: a produção
artesanal de cachaça. É o caso dos

irmãos Ivo e Cláudio Wilbert, no
bairro Belchior. Eles continuam o

trabalho iniciado pelo pai, Vitor
Wilbert, que abriu na cidade um

engenho de cachaça, há 44 anos. '

Os irmãos acompanham o

trabalho do pai desde que eram

crianças e hoje são eles quem
mantém o engenho de cachaça
artesanal produtivo. Em média,
revelam eles, produzem 1.800

litros de cachaça/mês. Essa se

tomou a principal atividade para o
ganha-pão das famílias. "Além de

ser o nosso principal sustento, o
engenhoéuma tradiçãode família,
que vem dos nossos

participa do trabalho no engenho.
A matéria-prima usada para

fabricar a cachaça é retirada da

própriapropriedãde agrícola de Ivo
e Cláudio. Eles-mesmos plantam
e colhem a cana-de-açúcar. O
engenho não tem nenhum

funcionário que não seja da

farru1ia. Somente na época de

muito movimento eles contratam

alguém para ajudar a cortar a cana
em caráter temporário. A cachaça
é produzida nos meses de junho a

dezembro, pois nos outros meses

a cana-de-açúcar ainda não está

boa para a colheita. "Nos meses

de janeiro, fevereiro, março, abril
e junho a cana ainda está

crescendo, não estámadura, então
não vale a pena colhermos para

produzir cachaça", explicou Ivo.
Osmeses demaiormovimento

antepassados", contou Luciana, no engenho são novembro e

esposa de Ivo, que também dezembro. "Por causa das festas

•

Ira

Cláudio (esq.) e Ivo no preparo de uma mais apreciadas bebidas brasileiras

de final do ano e tambémpor causa

do calor, as vendas vão lá para
cima. Muitas pessoas compram a

cachaça para fazer caipirinhas,
inclusive os parques e cascatas de

Gaspar", enfatizaLuciana. Porém,
Ivo explica que no inverno a

cachaçaé tambémmuito apreciada
pelas pessoas que costumam

visitar o o engenho.

o engenho construído pelo pai há quase 50 anos garante hoje o sustento da famf1ia

BEBIDAS MELATO

Bebidas Multi Marcas
Rua JoséHonoratoMüller, 211 - C%ninha - Gas 18(, Fone: 3332-

De pai para filhos
Os irmãos Wilbert contam

que a cachaça é vendida para

pessoas de diferentes cidades da .
_

região do Vale do Itajaí e até

mesmo de outros Estados, como
Paraná e São Paulo. "Em

viagem, as pessoas passam pela
BR-470 e vêm até o engenho

.

para comprar a cachaça e levar

para suas cidades", comenta
Luciana.

Se depender da família

Wilbert, a produção artesanal de

cachaça permanecerá sendo a

principal por muitos anos.

"Incentivamos nossos filhos a

continuarem o nosso trabalho,
assim como o nosso pai nos
incentivou. Eles estudam, mas
também acompanham a atividade
no engenho e na agricultura",
revela Luciana.

Para comprar a cachaça
produzida pelosWilbert é preciso
ir atéo engenho, que fica localizado
junto àpropriedade rural da família
n06.000, naruaJoséPatrocínio dos

f. Santos, nO bairro Belchior, em
Gaspar. Mais informações pelo

=;

','�lt<fone (-;l7) 99812976.

Hoje, o engenho de

cachaça produz 12 sabores
diferentes da bebida: gengibre,
canela, pêssego, coco, laranja,
banana, abacaxi, limão e as

chamadas cachaças puras: que
são a "amarelinha", a de

"garapa" e a "envelhecida em

barril de carvalho.
Para produzir 100 litros de

cachaça os proprietários do

engenho utilizam uma

tonelada de cana-de-açúcar,
que dá umamédia de 400 litros

produzidos por semana.

Primeiro, a cana é moída e

então seu suco é colocado para
fermentar. O tempo de

fermentação varia conforme o
calor dos dias, mas a média é

de 36 horas. O próximo passo
é. colocar o líquido em

alambiques, juntamente com

os sabores escolhidos para a

destilação. Depois disso a

cachaça está pronta para ser

vendida, ao preço de R$ 2,00
o litro.

- 0-- - -- ---.- .-.-�--- .---------
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E que olém das tradicionais edições
às quartas-feiras, você vai receber
as notícias do'Jornal Metas
também aos sábados.

O esslnente passa a receber
.

2 edições semanais, pelo mesmo
valor de uma assinatura.

tse
Além desta vantagem quem fizer .

assinatura no rnês de novembro
tem desconto de 30%.no pagamento
à vlste, Aproveitei

.

de I I rnol

Agora ficou mais interessante
assinar o Jornal Metasl

, Nome: __ . . .. . .. __ .. �. --._. . _._�_ .. _ _ _ .. . _._ __ , _ _._ , .. ._ _ _ __ .

. Endereço: ��� _

Bairro: .. _. _ .. _ .. _ _ __ .. .. .. . Telefone: __._.. , .

Cidade: .. ,.,.... ._. . .. , , Complemento: .

Onde o entregador deverá deixar o seu jornal: _ JORNAL METAS
3332-1620
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Acidentes de trânsito aumentam
o TRÂNSITO COLOCA Santa
Catarina mais uma vez como destaque
negativo no cenário nacional. A

pesquisaMapa da Violência: os Jovens
do Brasil, divulgada na última quinta
feira (16) pela Organização dos
Estados Ibero-Americanos, apontou
que as estradas e ruas catarinenses
lideram o ranking de
mortes de pessoas entre

15 e 24 anos em

acidentes.
O estudo compreende

o período dos anos de
1994 a 2004. Tomada por
base a população total,
Santa Catarina é, proporcionalmente,
o terceiro Estado com maior número
de óbitos no trânsito. A posição é a

mesma de quando as estatísticas

começaram a ser medidas.
A liderança em número de jovens

que perderam a vida nas rodovias foi
mantida durante o intervalo analisado

pela pesquisa. A taxa de mortes, por
100 mil habitantes dos 15 aos 24 anos,
foi de 45,8 em 2004.

O mapamostra que o Rio de Janeiro
é uma das capitais onde mais cresceu

o número de mortes juvenis por

acidentes. O aumento nacional foi de

24,3% em 10 anos, sendo registrados
8.010 óbitos de jovens em 2004. Alista
é liderada por Tocantins, com

crescimento de 350% - pulando da 24a

para a 3a posição. Acada 100mil jovens
no país, 45 morreram em acidentes de
trânsito.

Na contramão, com
dados positivos, estão

São Paulo, onde houve

queda de 8%, e o Distrito
Federal, onde a redução.
no número de jovens
mortos no trânsito foi de

7,1%.
Os acidentes nas estradas e ruas são

considerados a segundamaior causa de
mortes juvenis no Brasil. Em primeiro
lugar estão os homicídios, com quase
40% dos óbitos.

A má-formação técnica e

psicológica do jovem condutor seria
uma das explicações do inspetor da
Polícia Rodoviária Federal (PRF) Luiz
Graziano para a liderança de Santa'
Catarina. De acordo com ele, as auto

escolas preparam malas adolescentes.
"Falta de respeito às leis e o

sentimento de impunidade também

Acidentes de
ânsito são a

s unda m�, r
causa de mo

juvenis no país

Proporcionalmente se é o 312 Estado com mais mortes no trânsito

levam jovens a extrapolar as,

regras"afirmou Graziano. Para o

diretor-presidente do Instituto de
Trânsito e Transportes (Icetran), José

Lélis, o comportamento aventureiro e

a dificuldade em aceitar que bebida e

direção podem ser fatais também
rondam as hipóteses de justificativas.



Cordoba 1.8 GLX
CoroIla Seg 1.8 Aut Champagne
Corsa Sedan 1.0 Prata
Corsa Wind 1.0 Verdc G.
Courier 1.6 Azul G
Ducato Furgão 2.5 Branca D
Escort 1.6 GL Azul A

Escort 1.8 GLX Azul G 12.800
Gol l.0 16v - Completo Cinza G 18.500
Goll.Oi Preta G 12.500
GollOOO l6V - Completo Vermelha G 16.500
Gol CL 1.6MI Vermelha G 16.000
Golf 1.8 GL 17.000
GolfGTI2.0 19.000

33.500
17.500

Azul 14.000
Azul 'f�a0o.:c
Verde
Azul

Santana @:J",
Tempra sw �.\
Vectra GLS -°0 <ll9mpleto

Engenheiro Fll)restal. Con
sulte pi serviços: Corte de pal
mito, Corte de madeira nativa,
Inventários florestais até 3,0
ha,licenciamento de arroz,

medições de terra, Avaliações
de terrenos, Multas ambientais,

Traíarcomrcarcooucaría-ôêâê Projeto recuperação de área
7137 ou 3331 9634 I degradada. Tratar com Lodair.
ricar:do.aI;lQrad��cjrç4lo.GOm.br," 0'3328 "080010'"991a 3:il97;"' • i"

.

I Imóveis I
Vende-se ou troca-se terre
no em Gravatá 16,5x17,5
todo murado e rua calçada
valor R$ 20.000,00. Tratar
com Luis após ás 17:00 ho
ras - 3332 5529

Vende-se casa de alvenaria
com 4 quartos, 2 cozinhas, 2
banheiros e lavação. Medin-

. do 360m2 (terreno), semi
acabada, no bairro São
Pedro. Valor R$ 26.000,00.
Tratar pelo fone - 8419 5653
ou 91540620

Vende-se bazar com

extoque e mobilia. Tratar com
Ivonete - 3332-4500

Aluga-se apartamento no

Centro, com 2 quartos, ba

nheiro, sala, cozinha,
lavação e garagem privativa.
Valor R$ 450,00. Maiores in

formações - 9179 0033

Vende-se ou aluga-se casa

em Gravatá, medindo 100

m2, terreno com 580 m2. Á
600m da praia, toda murada,
rua calçada, em frente da

pedra Miraguaia. Tratar com
Andrione - 3397 1691

Procura-se sala comercial

próximo ao centro para alu

gar. Tratar com Raul - 3322
6295 ou 9979 6650

I r. Veículos I
Vende-se'ou troca-se moto
NXRbross 150com partidae freio
a disco ano 2004. troco por carro
com valor de até R$ 9.500,00.

--\

Vende-se, Courier ano 99,
completa, trava e vidro

elético, capota marítima,
impecável.Tratar com

Andrione,- (47) 3397 1691

Vende-se Gol CL 1.6 93/94
verde escuro, carro impecá
vel a toda prova, rodas 14",
5 pneus 'novos, cd player,
insul-film. Tratar com Artur

Após ás 14h - 3332 7831

Vende-se Fusca 85 branco,
motor 1300, todo revisado,
documentos em dia, pneus
novos. Valor R$ 5.000,00.
Tratar com Adriano ou

Rosiane - 3397 3364

Vende-se Palio Fire 1.02004

preto 2PI único dono com ar

cond. Ótimo estado. Valor R$
22.300,00. Tratar pelo fone.
9971 4250

Vende-se CG125 ano 2002
cor azul apenas assumir par
celas. Tratar com Rodrigo -

96524939

Vende-se ou troca-se moto
XTZ125/E azul, ano 04. Valor

R$ 2.500,00 e assumir presta
ções. Ou troco por carro com

valor entre 5.000,00 e 6.000,00
R$. Tratar com Mari ou Maba-
8808 26741 3332 2536

I Diversos I

Vende-se uma filmadora,
zoom 60x, visor colorido,
modo pequena. O KM. Tratar
com Andrione - 3397 1691

Vende-se câmera

fotografica Civica Special
Feature BF - 330 - Motorized.
35mm, automatica. Tratar
com Geremias - 9909 9119

Vende-se TV 20". Philips,
cor com controle remoto-.
Tratar com Geremias - 9909
9119

Vende-se máquina de lavar
Enxuta, automática (lava e

centrifuga),capacidade 4kg.
R$ 250,00. Tratar com

Silmara - (47) 9922�1299

Vende-se caixa com sub de
10 e módulo falcon 4 saídas
990 rms. R$ 300,00 pelos
dois. Tratar com Rodrigo -

rodrigoaIthoff2@yahoo.com.br

Vende-se Teclado Yamaha
PSR-330, com cartucho, su
porte, capa. R$. 650.00. Tra
tar com Bruno - 91641028 I
afcontab@terra.com.br

Vende-se estabilizador
300VA Preto com protetor
telefônico. Marca SMS.
Semi-novo. R$ 40,00. Tratar
com Juno - 3332 3Fi91

Vende-.se cama de casal em
marfim, preço R$ 350,00.
Cama de solteiro em mogno.
Preço R$ 100,00. Câmera
digital Olimpus nova no va

lor de R$ 500,00. Esteira elé
trica R$ 150,00. Tratar com
Maristela - 9123 4070 I
MARLJX@TERRA.COM.BR
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Vende-se portão galvaniza
do 4,5 rn, na cor branco. Tra
tar com Nadia - 3332 5050

Vende-se mesa de madeira

(2,20 x 1 ,20)m de canela com
6 cadeiras também de cane

la. R$ 700,00. Tratar com
Rodrigo - rodrigoalthoff200
5@yahoo.com.br

Vende-$e esteira elétrica

pró-forma - Preço R$ 220,00.
TratarcomAlaide - (47) 3397
8348 ou (47) 33978474

I Em re os I
Proc�ra-se emprego de dia
rista. Para quarta-feira. Tra
tar com Fabiana - 9923 1533

Antenas Nacional Ind. e

Com. Oferece 4 vagas para
auxiliar de produçao. Tratar
com Grace - (47) 3332 2258

Precisa-se de mecânico com

experiência. Tratar na Retifi
ca de motores Gaspar com
Luiz - 3397-2054.

Precisa-se de representante
com carteira de clientes para
venda de moda feminina.
Tratar com André/Diná - 3332
8787 I dinamodasqaspar
@ hotmail.com

Contratá-se auxiliar para
clínica odontológica, somen
te com experiência de no mí
nimo 1 ano, interessadas en
trar em contato no fone: 3332
4958 - Alessandra ou 8423
1070 - Marcelo

Modelo
Brava 1_6 SX
Brava ELX 1.6
Corolla FILDER 1.8 VVTI

Corsa Pick-up 1.6 Sport
CorsaWagon 1.6 GLS
Doblo 1.3 EX 7 Pas

Santana 1.8 Mi Comfortline

G
G
G
G

Vermelha B

Cinza G
Preta G
Prata A

Verdc G
1997 Branco GNV

Siena 6 Marchas

Tempra 8V 4

SEleHO-NO-IE DO BRASIL

Conferência: Saúde e Prosperidade, Aqui e Agora.
Palestrante: José Pereira CardosoData: 25/11/2006

Horário: 19 às 21h (Palestra)
Após 21h (Lanche)
Local: Associação Seicho-No-Ie em Gaspar
Rua: Alexandre Amorim da Silva, 38
Lot. Por do Sol - Próximo ao CTG Coração do Vale

Convite: R$ 10,00 (Incluído' Lanche) Crianças até 10 a,\os não pagam!
No local haverá monitores para atividades com as crianças

Informações (47) 3332-7570/9155-4764/9971-8584

Malabarismo, acrobacias
e anes circenses

Christopher Oliver

Contato: 8413.0040

SELECIONAMOS
CADASTRE o SEU CURRíCULO SEM CUSTO

unitalentos
empregosunitalentos.af@hotmail.com

RECEPCIONISTAS;
CHEFE DE COZINHA; CIEXP.
CAVALARIÇOS; C/EXP.
ATENDENTES DE RESERVAS; _

GOVERNANTA; C/EXP_
CAMAREIRAS;
AUXILIAR DE DEDETIZAÇÃO;
EMPREGADA DOMESTICA;
DIARISTA;
PROF.INFORMÁTICA; C/EXP.
VENDEDORAS INTERNA; C/EXP.(F)
PROMOTORAS DE VENDAS;
BALCONISTA DE LOJA - COM EXP. (F);
OPERADORA DE TELEMARKTING;

SERViÇOS GERAIS.
SOLDADOR C/EXP; -

MONTADOR ESTRUT. METÁLlCA-C/EXP.
TORNEIRO MECÂNICO; C/EXP.
MECÂNICO DE MANUTENÇÃO; C/EXP.
ENCANADOR INDUSTRIAL; C/EXP.
MONTADOR DE MÓVÉIS; CIEXP.
GARÇONS; C/EXP.
PROF. DE INFORMÁTICA;
GERENTE COM EXP; (F)
REPRESENTANTE COMERCIAL SP/RJ/RS/MG

ESTÁGIOS
PROMOTOR/PESQUISADOR; (M/F)

•. ' •• :'f o •• •• '1' ••• I 01·' •• "

CRIAMOS SEU CURRfcULO FONE (47) 33'97 1563



Esporte
São Paulo perto do título
o SÃO PAULO está às vésperas de
entrar para o seleto grupo dos

tetracampeões brasileiros de futebol - só

Flamengo, Vasco, Palmeiras e Corinthians
conquistaram quatro vezes o certame. Se
vencer o Atlético do Paraná, amanhã no

Morumbi, o tricolor também quebrará um
jejum de 15 anos sem títulos nacionais
o último foi conquistado em 1991. De lá

para cá, o São Paulo conquistou onze

títulos internacionais, sendo o último o

Mundial Interclubes, no Japão, em 2005.
Neste ano,o tricolor paulista foi três vezes
vice-campeão: estadual, Libertadores da
América e Recopa.

Embora a chance de não conquistar o
título seja remotíssima - o Internacional,
segundo colocado na tabela, teria que
vencer seus três últimos jogos, sendo dois
fora de casa contra Paraná e Palmeiras, e
o São Paulo perder dois e empatar um -

ninguém no Morumbi quer comemorar
antecipadamente o título. "Ainda não

posso comemorar, mas nosso grupo está

comprometido com o jogo, sabe que tem

que fazer uma grande partida no domingo
para coroar toda a temporada. Só depende
de nós", disse o atacante Leandro, que
atuou em 28 partidas no campeonato. Para
vencer o Atlético e sacramentar o

tetracampeonato, Leandro diz que o time
tem de manter a forma que vem dando
certo. "É continuar jogando com alegria,
raça e muita vontade que o título chega
logo". Time

O responsável pelo esquema tático Muricy optou pelomistério
vitorioso do time, o técnico Muricy na escalação da equipe que en
Ramalho preferiu lembrar um momento frentaráamanhãoAtlético-PR.

que foi decisivo para o sucesso da Todavia, a tendência é que o

equipe."Quando ficamos com � time atue no .1II1••Emam
o vice da Libertadores e depois íVitória contra o esquema 4-4-2,
o da Recopa, muitos Ált . o-PR dará o

com a volta do

começaram a contestar o meio-campo
trabalho da comissão técnica, títof antecipa o Dan i I o .

mas a diretoria não entrou na ao time do Independente de
onda, sentou pra conversar e Paulo qual esquema ou

nos deu total confiança. O escalação que o

resultado está aí", afirmou o técnico. A São Paulo colocará em campo
reposição feita ao longo do Brasileiro contra oAtlético-PR, a torcida
também foi fundamental. "Perdemos está bastante confiante com a

jogadores importantes e não ficamos na conquista antecipada do título.
mão. ChegaramMiranda, lisinho, Reasco Os mais de 70 mil ingressos
e Edgar e o nível continuou bom", colocados à venda estão

18°

complementou. esgotados.

Foto: vipcomm

o são-paulino Aluísio (esq.) poderá conquistar seuprimeiro título brasileiro

São Caetano

Fortaleza

20°

Dr. Valrnor Beduschi Júnior - OAB-SC 4217

Dr. Charles K. De Medeiros

OAB-SC 8766

Fotog rafias
Casamentos
Aniversários

Book
Eventos em Geral

JORNAL METAS
18 a 21 de Novembro de 2006

• Maratona: A'polêmica é antiga e

agora chegou à Câmara de

Vereadores. Indicação saída da Casa

Legislativa exige que a Maratona

Internacional de Blumenau passe a

se chamar Maratona Internacional

do Vale do Itajaí ou, então, que não

inclua o município de Gaspar no
roteiro de passagem dos atletas.

Nada mais justo. É um evento

internacional e ajuda a promover o

nome da cidade.

• Carrossel: Neste sábado (dia 18),
a Fundação Municipal de Esportes
realiza a última edição do ano do

Programa Carrossel. O evento

acontece na escola Luiz Franzói, no
bairro Bateias.

• LDG: Rodada deste domingo (dia
19) do Campeonato Regional da
Liga Desportiva Gasparense marca

dois jogos para Ilhota: Juventude x

Gaspar (CampoMunicipal de Ilhota)
e União do Baú x Faixa Azul

(Campo do União do Baú).

• Futsal: Escrevo sem saber a

repercussão e o resultado do grande
espetáculo de futsal da noite de

ontem (dia 17), em Gaspar: Malwee
x São Miguel do Oeste. Porém, a

procura por ingressos na quinta
feira, pela manhã, era muito grande.

• Campeão: Ninguém dúvida. O

São Paulo é o campeão de 2006.

Nem mesmo o técnico do Inter, Abel

Braga.

• O que disse ...

Dunga, técnico da Seleção
Brasileira de futebol

"A Seleção ainda tem erros

para serem corrigidos e tem muito

a melhorar. Temos qualidade, mas
temos que saber que devemos ser

organizados ".
, e-mail: alexandre@jornalmetas.com.br

Controle de Qualidade

r" Iplranga !
'- .1

*Combustível.confiável

*Troca de óleo

*Lubrificação .

*Oucha gr�tis
* Lavação
* FiltrosRua Prefeito Leopoldo Schramm, 205

Gaspar Grande - Gaspar -se I
I R. Vereador Augusto Beduschi,

3332-0918
!.l�ill:)�·_�",�!� !.léil!'()�' ...� .. �.. �.� • Coloninha - Gaspar



Alunos exibem trabalhos
A POSSIBILIDADE DE expor à

comunidade os trabalhos desenvolvidos

em sala durante o ano motivou os alunos
da Escola de Ensino Básico Vitório
Anacleto Cardoso a realizar a Mostra de

Trabalhos, realizada na própria escola, .

durante todo o dia de terça-feira (14).
Participaram da exposição os alunos de

pré-escolar à oitava série.

Pais, alunos, professores e

interessados em geral puderam prestigiar
e conhecer um pouco da rotina dos
estudantes em sala, a partir dos trabalhos
expostos, bem como o plano de ensino

trabalhado nos dois semestres de 2006.
Durante o dia aconteceram apresentações
de danças e esportes, como capoeira.

Segundo informações da Diretora da

Escola, Rita Inez Paloschi, "amostra tem
como objetivo principal apresentar os

bons trabalhos da escola e motivar os

alunos". Ao todo, mais de 15 trabalhos,
desenvolvidos interdisciplinarmente,
compuseram a exposição. Os temas livres

Mostra na Vitório Anacleto mostrou a criatividade dps alunos

abordavam desde a arte em mosaico.: questões ambientais relacionadas ao lixo,
ciências, geografia, história, literatura, até música, teatro e dança.

Oito mumcipros de área de

abrangência da Secretaria do Desenvolvi
mento Regional de Blumenau decidiram
acatar o calendário unificado para a rede

pública de ensino, proposto pela
Secretaria de Educação, Ciência e

Tecnologia. Apenas Blumenau não

compareceu na reunião de quinta-feira
(16) na Gerência. de Educação.

Como sugerido, as matrículas para o

ano-letivo 2007, nas redes municipal e
estadual, estarão abertas a partir da

.

próxima segunda-feira (20) e vão até 11

de dezembro. As vagas oferecidas para o
ensino fundamental e médio respeitarão
o zoneamento. Na possibilidade do aluno
não conseguir matrícula, será

encaminhado para a escolamais próxima.
Cada escola é responsável por todo

Farmácia
Santa S8

Cheque para 75 dras
ou até 20'0/0 de desct.ontO'
nas suas compras a vtsta,
ParcelamoS' nO' caJltãa

em atê 3 vezes..

proces�o, tanto de
matrícula como de
encaminhar o aluno

para outra escola.

Hoje, o ensino

fundamental já
possibilita a

matrícula da

criança a partir dos
seis anos de idade.
A partir deste ano,

devem ser

matriculados no
ensino fundamental

alunos que
Pais precisam grarantir logo a matrícula do seu filho

. completarem seis anos 'até o dia l°de início do ano letivo 2007 nas escolas

março.' A rematrícula (para alunos que públicas de Gaspar está marcado para o

já estudam na escola) já começou e é dia 7 de fevereiro para os professores e

coordenada por cada unidade escolar. O dia 12 do mesmo mês para os alunos.

Min. Max.

Sábado
18°, 2

e
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Domingo
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Segunda
7° 26°.'

Terça
170 250

CALENDÁRIO LUNAR
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